

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.
Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

REDACCION:

Calle de Flores número 5.

La correspondencia á la

ADMON.: FERIA, 6.

Orihuela 26 de Abril de 1905.

Asuntos locales

Aun á riesgo de que nuestra voz se pierda en el vacío y que tengamos en ello la misma suerte de los periódicos que nos precedieron en la localidad y que se ocuparon de esto, vamos hoy nosotros á poner nuestro grano de arena y si se sostiene al menos y sirviera de base para comenzar el edificio eso más tendría este pueblo nuestro por el que trabajamos.

Hemos dicho que tememos que nuestra voz se pierda en el vacío y al expresar esto no hemos sido de todos sinceros, porque algo de esperanza nos anima hoy que al frente de nuestro ayuntamiento está un hombre tan amante de Orihuela y tan emprendedor como D. Severiano de Madaria, del cual puede esperarse mucho.

No es necesario que repítamos lo que tantas veces se dijo de nuestra plaza de Abastos. Esta no es digna de Orihuela.

Nuestro alcalde debe ir pensando en hacer algo en lo que respecta al ornato de la población; para ello lo que más urge es eso de la plaza de Abastos.

Deben desaparecer esas casillas antiguas y mal acondicionadas en las que no puede haber limpieza posible, tan necesaria en esos sitios.

Nosotros entendemos, que lo más fácil de conseguir sería una plaza de Abastos, porque para ello no habían de faltar al Ayuntamiento contratistas que la construyeran en las mejores condiciones para unos y para otros.

Por hoy basta con esta pequeña indicación, pero prometemos ocuparnos de asunto tan interesante en números sucesivos.

MEDITACION

Molécula á molécula agrupada:

terron sobre terron:
capa á capa se va formando un monte por justa posición.

Así va progresando poco á poco la calumnia mordaz, y llega grano á grano y capa á capa sus montes á formar.

Para las duras moles de granito que el tiempo hace crecer, hay brazos y constancia y duro hierro que las llega á romper.

¡Para las negras moles que con llanto la calumnia amasó, no hay palas, ni piquetas, ni barrenos, si no el juicio de Dios!

José Jackson Veyán.

ATERRADOR

«¡Me conocéis?» Yo soy el príncipe de todas las alegrías, el compañero de todos los goces mundanos, el mensajero de la muerte, el príncipe que gobierna el mundo—Yo estoy presente en todas las ceremonias y ninguna reunión tiene lugar sin mi presencia.—Yo fabrico los adúlteros, hago nacer en los corazones los pensamientos criminales, mancho los hogares, soy padre de los niños sin padre, enveneno la raza, traigo, el envilecimiento, la depravación, los suicidios, la locura, el crimen en las formas inimaginables.

—Yo acabo con las familias, persigo á los abuelos en los nietos, hago perder la vergüenza, la dignidad, el honor, la buena educación.—Yo pongo un velo sobre los ojos, sobre la conciencia, y hago aparecer el crimen como venganza, la abyección como pasatiempo, la inmoralidad como entretenimiento, el adulterio como conquista galante.—Yo

he ganado más victorias que Alejandro, he uncido más pueblos á mi carro que Roma, he asaltado más pueblos que Atila.

—Yo hago que los maridos se rian de la infidelidad de la esposa ajena, trabajando ¡necios! por la ruina de su propia esposa; por mi causa, los jóvenes y los viejos se divierten haciendo epigramas contra la moral y la religión.

—Yo hago los diputados obteniéndoles votos para que hagan leyes que aumenten mi reino que es de toda la tierra.

—Yo aspiro á convertir al mundo en un hospital, en un manicomio, en circo donde estén encerrados tigres, asnos, puercos, halcones y buitres; quiero sangre, desolación, ruina, liviandades, rencores, guerras, desesperación y blasfemias.

—Yo nazco en todas partes, conozco las frías regiones de Laponia y Siberia, las ardorosas de Egipto é Italia; yo tengo origen en el trigo, el arroz, el maíz, la cebada, el jugo de la uva, la vid, la leche de yegua; mi patria es la tierra, mis esclavos los hombres, el que me envía el príncipe del mal.—Yo sé que me conocéis, pero no queréis nombrarme, porque todavía os resta el pudor de los nombres, ya que habéis perdido el de los hechos.—Yo soy... «el alcohol.»

Catullo Mendes.

ORIHUELA EN MURCIA

No es cosa extraña que los días de alegría y de fiestas en la capital vecina repercutan en nuestro pueblo que tan unido vive con aquella por razón de vecindad, de afecto, de intereses, de costumbres, de sentimientos.... no son dos pueblos, es uno solo enlazado por la guirnalda de flores que los adornan y en-

riquecen y por ese cinturón de oro que fertiliza sus tierras.

Las fiestas de Abril en Murcia con sus verbenas, sus corridas de toros, sus batallas de flores y su Entierro de la Sardina como sus ferias en Septiembre constituye un acontecimiento para la Orihuela que se divierte y que tiene por un deber ineludible trasladarse allí y participar con los murcianos de sus regocijos.

Por eso aquí en nuestra población no ha constituido el tema de actualidad otro asunto que las fiestas que han terminado.

Puede decirse que Orihuela entera ha acudido á presenciarlas, y á nadie le pesa, porque todos han ido á ver mucho y bueno que contar á los rezagados y perezosos y han vuelto satisfechos.

El sábado por la noche ya marcharon muchos oriolanos en el ferro-carril.

Nosotros también deseosos de admirar aquellas hermosas fiestas y poder luego referir algo de ellas á los lectores de EL DIARIO, marchamos á Murcia donde á la llegada y como primera impresión quedamos admirados ante la preciosa iluminación que lucía en la calle de la Trapería.

¿Cómo pintar su efecto sorprendente? A la entrada, extendiendo la vista hacia el fondo, semejaba una gruta de colores y de luces, en cuyo interior se agitaba una multitud bulliciosa sobre la que sin cesar caía una lluvia de confetti y serpentinas.

Se celebraba un concurso por el cual había de ganarse un premio la mujer que mejor pañuelo de manila y con más gracia lo luciera á juicio de un jurado competente.

¡Que mujeres, Dios santo! ¡Cuanta belleza!

Digno estuche era el que se las había preparado y en donde tenían que lucir todas sus gracias. La Trapería estaba brillante.

Las músicas dejaban oír candenciosas y dulcísimas armonías y... seguía constante la lluvia de confetti multicolor que enamorados iban á enredarse en las rizadas cabelleras de las bellas.

Si el propio autor de «Las Mily una noche» hubiera estado en Murcia en aquella velada hubiera dudado si lo que creó su imaginación era una realidad.

Vimos muchos pañolones riquísimos

que era lucidos por mujeres hermosísimas.

Saludamos á muchas bellas oriolanas, de las cuales no diremos nada, porque no nos tachen de apasionados.

Al día siguiente aumentó el contingente de nuestros paisanos. Muchos llegaron por la mañana en el tren ordinario, y se hizo incalculable el número de aquellos á la hora que llegó el especial.

Hasta momentos antes de salir las cuadrillas al redondel estuvieron entrando en Murcia carruajes de Orihuela completamente ocupados de viajeros.

La corrida fué desgraciada, un desastre taurino.

Un supersticioso nos decía que era muy de esperar habiéndose anunciado Miuras.

El primer toro era un bicho de los de peores intenciones y sucedió lo que tenía que suceder.

A la hora de matar fué enganchado el diestro Machaquito por una mano.

Debió sufrir un dolor muy cruel porque estuvo largo rato luchando por de sacirse del bruto, que tirando lo zarandea hasta que libre corrió á la enfermería.

Entre la gente de trenza se declaró el pánico.

El segundo toro hizo otro desaguizado:

Lagartijillo-chico era el encargado de firmarle el pasaporte para la carnicería.

A nosotros no pareció que este chico había perdido su aplomo habitual ante el miureño, pues dió unos cuantos telonazos y se tiró á matar como aquel que sin más dibujos tiene prisa por quitarse un estorbo.

Una de las veces, quiso consumir la suerte sin tener la salida (así lo vimos y así fué) y ¡claro! el toro lo alcanzó y... ¡ris!... ¡¡rás!! como si hubiese llevado unas tijeras en los cuernos le cortó el pantalón. Dentro de la barrera se vió que estaba herido y... Antonio Gea lo tomó en sus brazos y lo llevó á la enfermería.

Después nada. Una capea con todos sus incidentes y no pocos peligros.

Los otros cinco miureños murieron conforme al Jumillano le vino bien.

La empresa con esto demostró una cosa al público: que la corrida la había organizado para divertir á los aficiona-

dos y sacar los gastos sin nada de especulación, porque de haber suspendido la corrida (como podía y tenía derecho) le hubieran quedado, por los menos cuatro toros en condiciones para otra.

Por la noche nos creíamos en Orihuela. Todo era gente conocida, paisanos, amigos.

Y... nos despedimos de Murcia complacidos de las fiestas y de las atenciones y agasajos que en ella recibimos todos.

X.

El Descanso dominical

La «Gaceta» ha publicado el Reglamento para el descanso dominical, con las modificaciones introducidas con arreglo al informe del Consejo de Estado.

Las principales modificaciones son éstas:

Se autorizan los espectáculos, incluso las corridas de toros.

Se exceptúan del descanso las tiendas de ventas al por menor de artículos de comer, beber y arder, estableciéndose para ellas el descanso semanal, en cuanto á la dependencia.

Las pastelerías y despachos de aceite, cerrarán á medio día.

Igualmente podrán permanecer abiertos medio día los establecimientos de higiene y aseo.

Se deja en vigor el artículo primero del capítulo primero prohibiendo el trabajo en domingo á los periódicos y agencias periodísticas.

Se autorizarán los pactos colectivos para determinadas industrias que no pueden interrumpirse para establecer el descanso dominical.

Se dicta una resolución para que los Museos y Bibliotecas estén abiertos los domingos mayor número de horas que los días laborables.

Se recomienda á los alcaldes que establezcan salas públicas de lectura.

Se recuerda que los gobernadores quedan facultados para prohibir espectáculos contrarios á las buenas costumbres.

Respecto á las tabernas, se mantiene en vigor el que continúen cerradas.

Algunas sociedades obreras piensan protestar de la autorizacion de las corridas de toros.

El gobierno se ha limitado unicamente en mentener el criterio que formuló el Consejo de Estado.

INFORMACION

Nos aseguran que el domingo por la noche volcó una tartana en la calle del Colegio, de cuyo accidente salieron algunas personas de las que ocupaban el vehículo con contusiones.

La causa del vuelco fué el haber cogido una de las ruedas, un montón de cemento que existe en medio de la calle.

¿Sabe algo de esto el Sr. Alcalde?

Ha sido declarado obra de Beneficencia el «Banco de Préstamos y Caja de Ahorros» de Novelda, fundada por el excelente sacerdote D. Manuel Esteve.

El domingo último, sabió al cielo tras breve y penosa dolencia el precioso niño Antónito, hijo de nuestro particular amigo D. José Román Lacárcel, á quien en unión de su distinguida esposa Doña Isabel Galvache del Balzo y demás familia acompañamos en su justa pena.

Anoche obsequiaron los alumnos del Seminario Conciliar con una serenata al que fué su profesor D. José María Rubio, por su reciente nombramiento para una canongia.

La laureda banda de música de «Santa Cecilia», que fué la encargada de dar la serenata, ejecutó preciosas composiciones á la puerta del señor Rubio.

Por la tarde se dispararon cohetes y una traca en S. Miguel, bajando una comisión de colegiales á recibir al nuevo prebendado, dando vivas y llevando una bandera azul y blanca.

El Sr. Rubio estaba emocionadísimo por aquella prueba de cariño que demostraba el entusiasmo de sus discípulos.

Reiteramos al nuevo canónigo nuestra enhorabuena.

Están vacantes las escuelas de niños de La Aparecida, Hurchillo y de niñas de Benferri.

Nuestro bondadoso Prelado, ha dispuesto que todo el clero de esta Diócesis ceda la mitad de un día de haber con destino á la suscripción para socorrer á las familias de las

víctimas de la catástrofe del tercer depósito de Lozoya.

Durante estos días ha estado funcionando por las noches en nuestro teatro el cinematógrafo de que dimos cuenta á nuestras lectores.

Vista la escasez de público que acudía á todas las secciones, se despidieron los dueños en la noche del lunes.

Una buena compañía de zarzuela es lo que tendría aceptación durante estos días. Y sí no, á la prueba.

Nos han honrado con su visita las revistas «Agros», de Agricultura, que se publica quincenalmente en Madrid y «Letras de Molde» que ha comenzado á publicarse en Alicante.

Agradecemos á los estimados colegas su atención y dejamos establecido el cambio.

Todas las enfermedades de los ganados se curan infaliblemente con el uso y empleo del maravilloso medicamento llamado «Meteorigo español».

Se vende en esta ciudad,

Como teníamos anunciado, el pasado domingo, primer día de Pascua de Resurrección, se cantó en este templo Catedral la hermosa misa polifónica del presbítero mallorquín don Juan Alberti, cuyo autor ha dedicado dicha notable obra musical á nuestro dignísimo y sabio Prelado Sr. Maura, de quien fué discípulo el Sr. Alberti.

En la ejecución de esta misa tomaron parte unas cien voces, estando la dirección á cargo de nuestro querido paisano el maestro don Carlos Moreno, de quien hemos oído hacer grandes elogios por el acierto é inteligencia con que desempeñó su cometido en este día.

La obra del Sr. Alberti, según la opinión de los inteligentes, es de mucho mérito y efecto musical dentro del arte religioso.

La interpretación fué admirable.

El espacioso templo estuvo completamente llenos de fieles, ocupando su lugar correspondiente el Excmo. Ayuntamiento.

En el «ofertorio» cantó una sentida plegaria que fué escuchada con mucho gusto y satisfacción de la numerosísima concurrencia que asistió á la solemnidad nuestro estimado amigo elcoadjutor del vecino pueblo de Cox D. Monserrate Celdran, hijo de esta ciudad.

Este joven sacerdote que tanto llamó la atención los días de Semana Santa por lo bien que estuvo en la interpretación del «Miserere» del maestro Barrera, alcanzó un nuevo triunfo en la función del domingo por lo que le felicitamos, como igualmente al profesor señor Moreno y demás personas que tomaron parte en la solemnidad que reseñamos.

Se encuentra enfermo nuestro querido amigo D. José Manuel Teruel.

Vivamente nos interesamos por su salud.

Durante estos días se han visto concurridísimos los alrededores de S. Miguel y demás sitios donde se acostumbran á celebrar las tradicionales jiras, que este año se han verificado sin más incidentes que una pequeña bronca sin otras consecuencias, que tuvo lugar en el sitio denominado «La Fuenteta».

Han habido «monas» de todas clases.

DINERO

Se desean colocar CIEN MIL pesetas á préstamo con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (Barra de la Manceberia) núm. 7, casa de

Lorenzo Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

ANTONIO FERNANDEZ

Guarnicionero

En este taller montado recientemente, se hacen toda clase de trabajos correspondientes á dicho ramo.

Prontitud, Esmero y Economía.

8. Calderon de la Barca, 8.

Imprenta de Luis Zerón.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a	0'20 "	0,50 "	2,00 "	2'00 "
En 3. ^a	0'10 "	0'30 "	1,50 "	3'00 "

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

EL DIARIO

Suscripción: En Orihucla, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, n.º 5, Administración, Feria, 6.

CASA ESPECIALISTA

DE

Maquinaria Agrícola y Vinícola

DE

Alberto Ahles y Compañía

Madrid y Barcelona.

Arados de vertedera de todas clases.—Cultivador.
 Planet Fr.—Gradas—Rodiyos—Trajillas último sistema.—Trillos rápidos.—Sembradoras San Bernardo.—Segadoras de todos modelos.—Corta raices.—Aventadoras en grande y pequeño trabajo.—Pulverizadores y azufradores Escelcor.—Bombas de todas clases, Cénias, prensas etc.

Para precios, pedidos y cuantos datos se deseen, dirigirse al representante en esta D. José Die Losada.

Alfonso XIII, n.º 30, Orihucla

El Diario

Sr. D.